

Förderverein Marangu e.V. · Heinrich-Goebel-Str. 33 · D-22359 Hamburg

Förderverein Marangu e.V.

Bau von 2 Kindergärten Koniko und Samanga in der Region Marangu

Hilfe zur Selbsthilfe in der
Region Marangu / Tansania
Hans-Jürgen Buhre
Heinrich-Goebel-Str 33
D-22359 Hamburg

Telefon: 040 / 6030302

Mobil: 0172 423 11 96

E-Mail: hjbuhre@hotmail.de

Im März 2015 starteten wir mit dem Bau der zwei Kindergärten.

Vorausgegangen waren mehrere Monate mit der Planung, mit
Gesprächen mit den Baumeistern und den Kosten-Voranschlägen.

Vor Ort in Marangu waren die Beteiligten Personen Mrs. Aripa Marealle und Mr. Ian Mamuya,
beide vom Verein `MAGDA`. Unserem Partner in Marangu.

Im August reisten dann Jenny Wolf (jetzt Höhne) und Saskia Spaht nach Tansania um sich über
den Fortgang des Projektes zu informieren und weitere Schritte zu besprechen. Sie kamen mit
positiven Eindrücken und schönen Fotos zurück und berichteten dem Vorstand des Fördervereins
Marangu über ihre Reise..



Beide Kindergärten waren als Rohbau fertiggestellt.

Im August 2016 fuhr dann eine Gruppe Jugendlicher mit zwei Lehrern von der `Offene Jugend
Rosengarten´ aus Nenndorf (allerdings wegen eines anderen Projektes) nach Marangu. Wir hatten
sie aber gebeten unsere Kindergärten zu besuchen, um Bilder und Abrechnungen mitzubringen.



Beide Kindergärten hatten in der Zwischenzeit ein Dach erhalten. Wir lagen also, mit kleinen
Verspätungen im Zeitplan.

Vorstand: Hans-Jürgen Buhre (Vorsitzender), Herbert Brockmann (stellv. Vorsitzender), Bernd Schrollner (Kassenwart),
Almut Lange, Jenny Höhne, Saskia Spath, Elisabeth Escales, Gerrit Brockmann

**Bankverbindung: HASPA IBAN DE68 2005 0550 1073 2105 91 BIC HASPDEHHXXX
(BLZ 20050550), Konto 1073 / 210 591**

Hier in Hamburg ging es nun darum weitere Mittel für dieses Projekt zu sammeln. Wir waren wie üblich mit unserem Stand auf den Stadteifesten und den Zukunftsmeilen vertreten, wir nahmen an Flohmärkten teil, wir verkauften Tansania Kaffee in der St. Gabriel Kirche und versuchten auf jede erdenkliche Weise Mittel für unsere Projekte zu beschaffen.

Auch unser 20 jähriges Bestehen nutzten wir, um Werbung für unseren Verein zu machen.



Im Jahre 1997



Im Jahre 2017

Von unseren Partnern aus Tansania erhielten wir in der Zwischenzeit Berichte und Fotos von den beiden Baustellen.

Anfang 2017 beschlossen Herbert Brockmann (2.Vorsitzender) und ich dann zur Übergabe und Einweihung der Kindergärten nach Marangu zu fliegen. Dazu musste aber der Fertigstellungstermin des Projektes verschoben werden. Ein entsprechender Antrag bei `NUE` wurde von dort positiv beschieden. Der Termin wurde nun auf den 31.12.2017 festgelegt. Auch unser Fotograf Ernst-Ludwig Frick wollte gern an der Reise teilnehmen.

Nach vielerlei Abstimmungs- und Terminproblemen starteten wir dann endlich am 1. November zu unserer zweiwöchigen Reise.

Der Sembeti Kindergarten war vollständig fertig und erstrahlte ganz in weiß mit blauen Fenster- und Türrahmen. Am Koniko Kindergarten mussten noch einige Verputz- und Malerarbeiten erledigt werden. Aber auch diese waren schnell getan.



Vorstand: Hans-Jürgen Buhre (Vorsitzender), Ortwin Smailus (stellv. Vorsitzender), Elisabeth Theilacker (Kassenwärtin), Francisca Löser (Schriftführerin), Andreas Bick, Herbert Brockmann, Almut Lange, Sven Winter

Bankverbindung: HASPA (BLZ 20050550), Konto 1073 / 210 591

Beide Kindergärten wurden von uns an die jeweilige Gemeinde übergeben.

Im Rahmen einer kleinen Feier mit den Kindern, den Erzieherinnen, den Eltern und Vertretern der Gemeinden wurden die Kindergärten feierlich eröffnet.



Die Nachhaltigkeit des Projektes ist gewährleistet. Die Kindergärten werden von den Gemeinden unterhalten und die Gehälter der Erzieherinnen bezahlt. Hierbei leisten die Eltern der Kinder, nach ihren finanziellen Möglichkeiten, ihren Beitrag. Die Fortbildung der Erzieherinnen trägt in der Regel der Förderverein Marangu e.V.



Bei der Abschlussbesprechung dankten wir noch einmal den Partnern vom `MAGDA` - Verein, den Schulleitern und Vertretern der Gemeinden für die gute Zusammenarbeit und gastfreundliche Aufnahme.

Vorstand: Hans-Jürgen Buhre (Vorsitzender), Ortwin Smailus (stellv. Vorsitzender), Elisabeth Theilacker (Kassenwärtin), Francisca Löser (Schriftführerin), Andreas Bick, Herbert Brockmann, Almut Lange, Sven Winter

Bankverbindung: HASPA (BLZ 20050550), Konto 1073 / 210 591

Die **projektbegleitende Öffentlichkeitsarbeit** sah wie folgt aus:

Wir haben das Projekt auf den Volksdorfer Stadtteilstesten, auf den Volksdorfer Zukunftsmeilen und auf diversen Flohmärkten vorgestellt.

Selbstverständlich ist für unsere Arbeit, dass wir unseren Mitgliedern und interessierten Personen Bildvorträge und kleine, von uns aufgenommene Filme von den Projekten zeigen.

Die **entwicklungspolitische Bildungsarbeit** sah wie folgt aus:

Wir haben Vorträge an der Anne-Frank-Schule in Bargteheide und an der Haupt- und Realschule in Nenndorf gehalten. Eine Gruppe Jugendlicher aus Nenndorf ist im Sommer 2016 nach Tansania gereist. Lehrer dieser Schule nehmen regelmäßig an unseren Vorstandssitzungen teil.



Zum Schluss noch zwei Bilder, damit uns gegenwärtig bleibt warum wir diese Arbeit machen.

Bei aller Mühe lohnt es sich doch immer wieder solche Bilder zu sehen.

Hamburg im Oktober 2017

Hans-Jürgen Buhre

Vorstand: Hans-Jürgen Buhre (Vorsitzender), Ortwin Smailus (stellv. Vorsitzender), Elisabeth Theilacker (Kassenwärtin), Francisca Löser (Schriftführerin), Andreas Bick, Herbert Brockmann, Almut Lange, Sven Winter

Bankverbindung: HASPA (BLZ 20050550), Konto 1073 / 210 591